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本日　７月16日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知

　　　 　各　　委　　員　　会　　発　　表

次週　７月23日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　ゲストスピーチ
　　　 「長期交換留学生スピーチ」

長期交換留学生（出国挨拶） 久保　心和 さん
長期交換留学生（帰国挨拶） ケネディ イシャウッド さん

第2671回　例会報告／令和７年７月２日　天候　晴
◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」　
◇来訪ロータリアン及びお客様
　米山記念奨学生　　ラウダリ・スレスさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
2025－2026年度第１回目
の例会です。不謹慎なお
話になるかもしれません
が、まさかこのような日
が来るとは夢にも思って

おらず、もし夢であれば早く覚めてほしいと
いうのが、今の私の心境です。
　新年度がスタートして、皆さんもお気づき
かと思いますが、ＳＡＡの皆さんがお揃いで
服を仕立てておられます。素晴らしいお姿を
拝見して、身の引き締まる思いです。
　今年度から例会の様子も少し刷新をしまし
た。今まで会長が司会進行をしていましたが、
これからはＳＡＡの皆さんの協力のもと、会

を進行してまいります。また、各テーブルの
卓上花も、前川さんに毎回、手配をお願いし
ていますので愛でていただければと思います。
　本年度１年、私なりに精一杯頑張っていこ
うと思っていますので、なにとぞよろしくお
願いします。本日は例会後に、臨時総会もあ
りますのでよろしくお願いいたします。
◇米山記念奨学生
　のラウダリ・ス
　レスさんに奨学
　金をお渡ししま
　した。

◇７月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日　　
　西森　良文
•配偶者誕生日
　藤田　　香　　松﨑　範子
　押栗彩耶加　　永野　美佐
　松本　功子　　岡﨑千夏子　
•入会記念日
　松岡　英雄　　森田　倫光　　猿田　隆夫
　松本　隆之　　鬼頭　愼一　　寺尾　正生
　西森　良文　　西山　正純　　浦田　健治
　西森やよい　

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇幹　事　報　告
・７月のロータリーレー
　トは145円です。
・本日例会終了後、臨時
　総会を行います。
・今期、ＲＩ会長の急遽
　交代により、クラブ計

画書は仕上がり次第配布いたします。
・来週、再来週は委員会活動計画の発表です。
・レターボックスに入っているネクタイとス
カーフは、入会記念と家庭記念の記念品で
す。ガバナー訪問や創立夜間等々、東クラ
ブの団結を示す意味も踏まえてつけていた
だきたいと思います。

　改めまして、2025－2026年度の会長を務め
ます西森でございます。１年間よろしくお願
いします。
　今年度からＲＩの年度テーマがなくなり、
その代わりに会長メッセージが発表されるこ
とになります。当時、会長エレクトであった
ブラジルのマリオ・セザール・マルティンス
・デ・カマルゴさんが「よいことのために手
を取り合おう」のメッセージとともに「ロー
タリーの最大の財産は、その歴史でもプロジ
ェクトでも、比類のない世界的広がりでもあ
りません。それは会員です」というメッセー
ジを発表されました。ただ、このマリオさん
は、６月８日に突然辞任をされて、急遽イタ
リアのフランチェスコ・アレッツオさんが、
６月15日付けで会長エレクト、７月から会長
に就任されました。会長メッセージは、変更
はありませんが「変革とは戦略から始まるも
のではない。変革は一人一人の人格やお互い
の接し方から始まります。どのように耳を傾
け、サポートし、奉仕するかということから
始まるのです」というメッセージを発表され
ています。
　2670地区のテーマは、織田英正ガバナー
（高知南ＲＣ）が「地域密着のロータリーを
目指そう」と発表されています。
　東ＲＣは本年度で創立57年目を迎えます。
私と一つ違いです。創立以来、この素晴らし
いクラブを育んでこられたメンバーの皆さま
方に、改めて敬意を表します。今、ロータリ
ーは時代とともに大きく変わろうとしていま
す。ロータリーは時代の変化に対応し、変革
し、前進していく必要があります。では、何
を変化させていけばいいのでしょうか。ただ
ただ変化をすればいいものではありません。

守っていくべきものもあるのではないかと考
えます。
　使い古した言葉ではありますが、日本には
古来より「温故知新」という言葉があります。
また、過去にはロータリアンであった、ウィ
ンストン・チャーチルが「過去を遠くまで振
り返ることができれば、未来もそれだけ遠く
まで見渡せるだろう」という名言を残してい
ます。
　今一度、ロータリーの原点を見つめ直して、
当クラブが未来に向かってさらに発展してい
くためには何が必要か。どこをどう変化させ
ればいいか、クラブの未来につながっていく
かを、皆さまと考える１年にしたいと思いま
す。
　そこで、本年度の当クラブのテーマを「高
知東ＲＣメンバーとして矜持を持ち、他者を
慮ろう」とさせていただきました。奉仕の理
念と親睦、この両輪のもとロータリーは I serve
と言われています。基本的には、自分の職業
を通じて地域に、さらには世界に奉仕するも
のと思われますが、その職業奉仕には高潔性
と高い倫理観が求められると考えます。
　日本のロータリーの始祖、米山梅吉翁は
「例会は人生の道場である」と述べています。
また keep your name clean という言葉を大
切にされたそうです。
　例会への出席、そして、例会のみならず、
地区、クラブ、委員会の企画するプログラム
へ参加することにより、その中で多くの会員
と触れ合い、いろいろな意見を聞き、自ら意
見を述べ、和やかな親睦の内に多くの気づき
を得て、初めてそこから学びへと向かえると
思っています。その学びから得られるものに、
品位、品格が備われば、よい方向へ向かって

いけると信じています。
　クラブへの思いは会員一人一人が異なると
思いますが、ロータリー歴の長い方、入会
早々の方、ロータリーを深く勉強された方、
そうでない方、変化を担う会員、それ以外の
会員も個性豊かな会員の多様生を尊重し、お
互いに認め合う中で、少しだけ他者を慮る気
持ちを持っていただきたい。その一歩が多く
の気づきをもたらしてくれるはずだと考えて
います。そのほんの少しのプラスが、やがて
自分自身にとってのプラスになって返ってく
ることを願っています。ぜひ、他者をおもい
やる気持ちをより一歩進めて、他者を慮る姿
勢へとアップグレードしていただきたいと考
えています。
　本年度の具体的な目標は、
１．例会出席率100％の継続
 多くのホームクラブへの出席のご協
力をお願いします。

２．もっと例会を楽しみましょう
 例会時の食事時間をできる限り確保
して、会員同士の語らいを中心に、大
切に考えて、いろんな雑談の中で、会
員同士で親睦を深めていただければと
思っています。

３．さらなる親睦を
　例会はもちろん、様々なプログラム
への積極的な参加をお願いします。会
員の皆さん、水曜会、ご家族も含めて、
今まで以上に参加をして、親睦を図っ
ていただきたいと思います。

４．もっと東ＲＣを学びましょう
　本年度より、地区補助金事業の企画
・立案を題材に会員全員で取り組みた
いと考えています。今まではロータリ
ー財団委員会中心に、責任の重い、
ハードルの高い事業に取り組んでいま
したが、補助金事業を財団から１回切
り離して、本年度は試験的に五大奉仕
を中心に、皆さんと一緒にできるよう
な具体的な施策を企画、考えていきた
いと思っています。

５．水曜会との交流、親睦をさらに深めま
しょう
　当クラブの歴史を語る上で、忘れて
はいけないのが水曜会の存在です。親
密な関係性を今後も当クラブの特徴と
して定着、発展させるべく、会員の皆
さんのご理解とご協力を切に願ってい
ます。水曜会もメンバー数が少なくな
ったり、高齢化も進んでいます。皆さ
んのご家族、参加していただける方、
あるいはそういった環境づくりをお願
いします。

　最後に、私自身、ロータリーについてはか
なり不勉強です。皆さんとともにロータリー
を考えながら、笑顔あふれる１年になればと
思っています。野町幹事とともに精一杯努力
をしてまいりますので、何卒皆さま方の寛容
の精神とお力添えをよろしくお願いいたしま
す。　

•西森良文　いよいよ新年度スタートします。
皆さま、ご協力よろしくお願いします。誕生
祝い、入会祝いと併せて。
•竹村克彦　西森良文さん、野町さん、１年
間よろしくお願いします。
•中西克行　新年度のスタートにあたり少し
ですが。
•石井春年　早いもので３年目になります。
初の出席委員として、今年もよろしくお願い

します。
•土居祐三　いよいよ新年度スタートです。
皆さんよろしくお願いします。暑いけど、頑
張りましょう。
•髙橋卓弥　佐野さん、中越さん、１年間お
疲れさまでした。西森会長、野町幹事、１年
間よろしくお願いします。
•鬼田知明　西森会長、野町幹事、メンバー
の皆さま、１年間よろしくお願いします。
•前川美智子　西森会長、野町幹事、１年間
よろしくお願いします。ＳＡＡさんのおそろ
いのスーツすてきです。来週からスカーフ着

2025－2026 会長方針   

高知東ＲＣメンバーとして
矜持を持ち、他者を慮ろう

議長　ただ今より、臨時総会を始めます。資
料はレターボックスに入れています。
本日総数51名中43名のご出席をいただいてお
り、本総会はクラブ細則第４条第３節の会員
総数の３分の１以上の出席を満たしており、
成立いたします。
　早速審議に入ります。第１号議案「2024－
2025年度決算報告について」前年度会計の須
賀会員が退会されていますので、細則に則り、
前年度会長の佐野会員にお願いいたします。

佐野会員　2024－2025年度　高知東ＲＣ決算
報告　

議長　佐野会員、事細かに、丁寧にありがと
うございました。
　続きまして、監査報告に移ります。監査報
告は前年度監査の寺村会員よりお願いします。

監査報告　去る６月18日に監査を行いました。
結果、全ての会計処理は健全かつ適正に処理
をされていたことをご報告いたします。
　
議長　寺村さん、ありがとうございました。
　それでは、決算並びに監査報告につきまし
て、何かご質問はございませんでしょうか。
ないようでしたら採決に移ります。2024－
2025年度決算報告に賛成の方の拍手をお願い
いたします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございます。
　では第1号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　続いて、第２号議案「2025－2026年度予算
案」の審議に移ります。野町幹事、説明をお
願いいたします。

野町幹事　2025-2026年度予算（案）を説明

議長　野町幹事ありがとうございました。こ
の予算案につきまして、ご質問はないでしょ
うか。

浦田会員　先程の野町幹事の予算案の説明の
中で、予算経費節減のために例会開催を減ら
したとの説明がありましたが、先程の会長の
運営方針にもあったように例会開催はロータ
リー活動の中でも最も大事なことだと思いま
す。かつて国際ロータリーの定款変更で例会
開催義務の大幅緩和があり、例会開催を減ら
したクラブもある中で当クラブは全会員の意
思を反映して従来通り週４回の例会開催を細
則に反映してきたわけです。よって、この度
予算経費削減のために例会開催数を減らすと
は本末転倒だと思います。

野町幹事　昨年度39回の例会に対して、今期
は34回の例会になっています。この中に、来
期の予定表も資料として入っていると思いま
すが、通常のロータリー休日・４日に加えて、
定款に則った休会という形で休みを増やして
います。

浦田会員　例会開催数を減らすというような
決定は会長幹事のみで決められることではな
いと思うのですが、どうなっているのですか。

議長　手元に資料がなくて、細かい細則の何
条というのはあれなんですけども、浦田さん
のおっしゃっているのは、例会の回数の変更
というようなご理解でお話いただいたと思う
んですけど、例会の回数変更をしているわけ
ではなくて、通常の祭日の振替をして休会を
取っているというわけです。別に、月の例会
数を変更しているという、幹事の説明に、
ちょっと抜かりはあったんですが、そういう
形ではなくて、休みの振替を例会日に合わせ
てるという認識です。
　祭日がその週にあるときに、休会ができま
すよという細則があるんですよ。その関係で、
要は祭日分を振り替えて休会にさせてもらっ
ているという形です。

野町幹事　すみません、私の説明不足で申し
訳ないんですが、勝手に決めたというわけで
はなくて、定款・細則に則って決めておりま
す。先ほど、会長が説明しましたように、週

用します。１年間よろしくお願いします。
•福岡満喜子　前会長・佐野さん、幹事・中
越さん、１年間お疲れ様でした。西森会長、
野町幹事、よろしくお願いいたします。今年
のＳＡＡは最強メンバーですね。
•寺村　勉　新年度のスタートですね。西森
会長、野町幹事、よろしくお願いします。ま
すます楽しいロータリーになりそうです。
•山下龍祐　誠に勝手ながら、仕事の都合に
より、今期はお休みさせていただきます。突
然のお願いとなり、クラブの皆さまにはご迷
惑をおかけいたしますことを、心よりお詫び
申し上げます。来期には、再びクラブ活動に
復帰し、皆さまとともに奉仕を精神を分かち
合えることを楽しみにしております。今後と
も、クラブのますますのご発展と、皆さまの
ご健勝をお祈り申し上げます。
•今西　博　親睦委員長を務めます。会員の
皆さまが楽しく積極的に参加できるような委
員会にしたいと思います。１年間よろしくお
願いします。
•岡﨑勇樹　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。

•松本隆之　入会記念祝い、妻の誕生日祝い
のお礼です。「あんぱん」１日３回見て頑張
ってます。
•藤田健治　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•押栗全志　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。
•永野正将　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•西山正純　入会記念品ありがとうございま
す。雑誌・会報委員会の写真撮影係も終わり、
本日よりくつろぎながら出席しています。押
栗委員長、雑誌・会報委員の皆さん１年間頑
張ってください。
•浦田健治　入会を許されて、はや20年にな
ります。これからもよろしくお願いします。
•猿田隆夫　入会記念、すてきなネクタイあ
りがとうございました。ですが、残念なこと
にメイドイン・チャイナでした。
•ＳＡＡ　１年間よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件

に祝日がある場合、休日にできるという定款
がありますので、それに則って休日を増やし
ております。それと、今期は水曜日が祝日と
いうのも２日ぐらいございまして、そこら辺
で、普通の例会が34回という形になっていま
す。

議長　改めて、また幹事の方からメールをさ
せていただきます。すみません、手元に資料
がなくて、申し訳なかったです。単純に、例
会の全体の回数を故意的に、単純に減らすと
か、他クラブであるような例会回数を基本的
に変えていますよという形ではなくて、休日
変更という形でさせていただいております。

浦田会員　ありがとうございました。

議長　よろしくお願いします。他に、特にご
質問等々ないでしょうか。
　ないようでしたら、2025－2026年度予算案
に賛成の方は、拍手をお願いいたします。

（承認の拍手）

議長　第２号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　これで議案が全て終了いたしましたが、そ
の他にご提案等ございませんでしょうか。
　ないようですので、これで臨時総会を終了
いたします。ありがとうございました。
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画書は仕上がり次第配布いたします。
・来週、再来週は委員会活動計画の発表です。
・レターボックスに入っているネクタイとス
カーフは、入会記念と家庭記念の記念品で
す。ガバナー訪問や創立夜間等々、東クラ
ブの団結を示す意味も踏まえてつけていた
だきたいと思います。

　改めまして、2025－2026年度の会長を務め
ます西森でございます。１年間よろしくお願
いします。
　今年度からＲＩの年度テーマがなくなり、
その代わりに会長メッセージが発表されるこ
とになります。当時、会長エレクトであった
ブラジルのマリオ・セザール・マルティンス
・デ・カマルゴさんが「よいことのために手
を取り合おう」のメッセージとともに「ロー
タリーの最大の財産は、その歴史でもプロジ
ェクトでも、比類のない世界的広がりでもあ
りません。それは会員です」というメッセー
ジを発表されました。ただ、このマリオさん
は、６月８日に突然辞任をされて、急遽イタ
リアのフランチェスコ・アレッツオさんが、
６月15日付けで会長エレクト、７月から会長
に就任されました。会長メッセージは、変更
はありませんが「変革とは戦略から始まるも
のではない。変革は一人一人の人格やお互い
の接し方から始まります。どのように耳を傾
け、サポートし、奉仕するかということから
始まるのです」というメッセージを発表され
ています。
　2670地区のテーマは、織田英正ガバナー
（高知南ＲＣ）が「地域密着のロータリーを
目指そう」と発表されています。
　東ＲＣは本年度で創立57年目を迎えます。
私と一つ違いです。創立以来、この素晴らし
いクラブを育んでこられたメンバーの皆さま
方に、改めて敬意を表します。今、ロータリ
ーは時代とともに大きく変わろうとしていま
す。ロータリーは時代の変化に対応し、変革
し、前進していく必要があります。では、何
を変化させていけばいいのでしょうか。ただ
ただ変化をすればいいものではありません。

守っていくべきものもあるのではないかと考
えます。
　使い古した言葉ではありますが、日本には
古来より「温故知新」という言葉があります。
また、過去にはロータリアンであった、ウィ
ンストン・チャーチルが「過去を遠くまで振
り返ることができれば、未来もそれだけ遠く
まで見渡せるだろう」という名言を残してい
ます。
　今一度、ロータリーの原点を見つめ直して、
当クラブが未来に向かってさらに発展してい
くためには何が必要か。どこをどう変化させ
ればいいか、クラブの未来につながっていく
かを、皆さまと考える１年にしたいと思いま
す。
　そこで、本年度の当クラブのテーマを「高
知東ＲＣメンバーとして矜持を持ち、他者を
慮ろう」とさせていただきました。奉仕の理
念と親睦、この両輪のもとロータリーは I serve
と言われています。基本的には、自分の職業
を通じて地域に、さらには世界に奉仕するも
のと思われますが、その職業奉仕には高潔性
と高い倫理観が求められると考えます。
　日本のロータリーの始祖、米山梅吉翁は
「例会は人生の道場である」と述べています。
また keep your name clean という言葉を大
切にされたそうです。
　例会への出席、そして、例会のみならず、
地区、クラブ、委員会の企画するプログラム
へ参加することにより、その中で多くの会員
と触れ合い、いろいろな意見を聞き、自ら意
見を述べ、和やかな親睦の内に多くの気づき
を得て、初めてそこから学びへと向かえると
思っています。その学びから得られるものに、
品位、品格が備われば、よい方向へ向かって

いけると信じています。
　クラブへの思いは会員一人一人が異なると
思いますが、ロータリー歴の長い方、入会
早々の方、ロータリーを深く勉強された方、
そうでない方、変化を担う会員、それ以外の
会員も個性豊かな会員の多様生を尊重し、お
互いに認め合う中で、少しだけ他者を慮る気
持ちを持っていただきたい。その一歩が多く
の気づきをもたらしてくれるはずだと考えて
います。そのほんの少しのプラスが、やがて
自分自身にとってのプラスになって返ってく
ることを願っています。ぜひ、他者をおもい
やる気持ちをより一歩進めて、他者を慮る姿
勢へとアップグレードしていただきたいと考
えています。
　本年度の具体的な目標は、
１．例会出席率100％の継続
 多くのホームクラブへの出席のご協
力をお願いします。

２．もっと例会を楽しみましょう
 例会時の食事時間をできる限り確保
して、会員同士の語らいを中心に、大
切に考えて、いろんな雑談の中で、会
員同士で親睦を深めていただければと
思っています。

３．さらなる親睦を
　例会はもちろん、様々なプログラム
への積極的な参加をお願いします。会
員の皆さん、水曜会、ご家族も含めて、
今まで以上に参加をして、親睦を図っ
ていただきたいと思います。

４．もっと東ＲＣを学びましょう
　本年度より、地区補助金事業の企画
・立案を題材に会員全員で取り組みた
いと考えています。今まではロータリ
ー財団委員会中心に、責任の重い、
ハードルの高い事業に取り組んでいま
したが、補助金事業を財団から１回切
り離して、本年度は試験的に五大奉仕
を中心に、皆さんと一緒にできるよう
な具体的な施策を企画、考えていきた
いと思っています。

５．水曜会との交流、親睦をさらに深めま
しょう
　当クラブの歴史を語る上で、忘れて
はいけないのが水曜会の存在です。親
密な関係性を今後も当クラブの特徴と
して定着、発展させるべく、会員の皆
さんのご理解とご協力を切に願ってい
ます。水曜会もメンバー数が少なくな
ったり、高齢化も進んでいます。皆さ
んのご家族、参加していただける方、
あるいはそういった環境づくりをお願
いします。

　最後に、私自身、ロータリーについてはか
なり不勉強です。皆さんとともにロータリー
を考えながら、笑顔あふれる１年になればと
思っています。野町幹事とともに精一杯努力
をしてまいりますので、何卒皆さま方の寛容
の精神とお力添えをよろしくお願いいたしま
す。　

•西森良文　いよいよ新年度スタートします。
皆さま、ご協力よろしくお願いします。誕生
祝い、入会祝いと併せて。
•竹村克彦　西森良文さん、野町さん、１年
間よろしくお願いします。
•中西克行　新年度のスタートにあたり少し
ですが。
•石井春年　早いもので３年目になります。
初の出席委員として、今年もよろしくお願い

します。
•土居祐三　いよいよ新年度スタートです。
皆さんよろしくお願いします。暑いけど、頑
張りましょう。
•髙橋卓弥　佐野さん、中越さん、１年間お
疲れさまでした。西森会長、野町幹事、１年
間よろしくお願いします。
•鬼田知明　西森会長、野町幹事、メンバー
の皆さま、１年間よろしくお願いします。
•前川美智子　西森会長、野町幹事、１年間
よろしくお願いします。ＳＡＡさんのおそろ
いのスーツすてきです。来週からスカーフ着

◇西森良文会長クラブ運営方針発表

議長　ただ今より、臨時総会を始めます。資
料はレターボックスに入れています。
本日総数51名中43名のご出席をいただいてお
り、本総会はクラブ細則第４条第３節の会員
総数の３分の１以上の出席を満たしており、
成立いたします。
　早速審議に入ります。第１号議案「2024－
2025年度決算報告について」前年度会計の須
賀会員が退会されていますので、細則に則り、
前年度会長の佐野会員にお願いいたします。

佐野会員　2024－2025年度　高知東ＲＣ決算
報告　

議長　佐野会員、事細かに、丁寧にありがと
うございました。
　続きまして、監査報告に移ります。監査報
告は前年度監査の寺村会員よりお願いします。

監査報告　去る６月18日に監査を行いました。
結果、全ての会計処理は健全かつ適正に処理
をされていたことをご報告いたします。
　
議長　寺村さん、ありがとうございました。
　それでは、決算並びに監査報告につきまし
て、何かご質問はございませんでしょうか。
ないようでしたら採決に移ります。2024－
2025年度決算報告に賛成の方の拍手をお願い
いたします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございます。
　では第1号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　続いて、第２号議案「2025－2026年度予算
案」の審議に移ります。野町幹事、説明をお
願いいたします。

野町幹事　2025-2026年度予算（案）を説明

議長　野町幹事ありがとうございました。こ
の予算案につきまして、ご質問はないでしょ
うか。

浦田会員　先程の野町幹事の予算案の説明の
中で、予算経費節減のために例会開催を減ら
したとの説明がありましたが、先程の会長の
運営方針にもあったように例会開催はロータ
リー活動の中でも最も大事なことだと思いま
す。かつて国際ロータリーの定款変更で例会
開催義務の大幅緩和があり、例会開催を減ら
したクラブもある中で当クラブは全会員の意
思を反映して従来通り週４回の例会開催を細
則に反映してきたわけです。よって、この度
予算経費削減のために例会開催数を減らすと
は本末転倒だと思います。

野町幹事　昨年度39回の例会に対して、今期
は34回の例会になっています。この中に、来
期の予定表も資料として入っていると思いま
すが、通常のロータリー休日・４日に加えて、
定款に則った休会という形で休みを増やして
います。

浦田会員　例会開催数を減らすというような
決定は会長幹事のみで決められることではな
いと思うのですが、どうなっているのですか。

議長　手元に資料がなくて、細かい細則の何
条というのはあれなんですけども、浦田さん
のおっしゃっているのは、例会の回数の変更
というようなご理解でお話いただいたと思う
んですけど、例会の回数変更をしているわけ
ではなくて、通常の祭日の振替をして休会を
取っているというわけです。別に、月の例会
数を変更しているという、幹事の説明に、
ちょっと抜かりはあったんですが、そういう
形ではなくて、休みの振替を例会日に合わせ
てるという認識です。
　祭日がその週にあるときに、休会ができま
すよという細則があるんですよ。その関係で、
要は祭日分を振り替えて休会にさせてもらっ
ているという形です。

野町幹事　すみません、私の説明不足で申し
訳ないんですが、勝手に決めたというわけで
はなくて、定款・細則に則って決めておりま
す。先ほど、会長が説明しましたように、週

用します。１年間よろしくお願いします。
•福岡満喜子　前会長・佐野さん、幹事・中
越さん、１年間お疲れ様でした。西森会長、
野町幹事、よろしくお願いいたします。今年
のＳＡＡは最強メンバーですね。
•寺村　勉　新年度のスタートですね。西森
会長、野町幹事、よろしくお願いします。ま
すます楽しいロータリーになりそうです。
•山下龍祐　誠に勝手ながら、仕事の都合に
より、今期はお休みさせていただきます。突
然のお願いとなり、クラブの皆さまにはご迷
惑をおかけいたしますことを、心よりお詫び
申し上げます。来期には、再びクラブ活動に
復帰し、皆さまとともに奉仕を精神を分かち
合えることを楽しみにしております。今後と
も、クラブのますますのご発展と、皆さまの
ご健勝をお祈り申し上げます。
•今西　博　親睦委員長を務めます。会員の
皆さまが楽しく積極的に参加できるような委
員会にしたいと思います。１年間よろしくお
願いします。
•岡﨑勇樹　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。

•松本隆之　入会記念祝い、妻の誕生日祝い
のお礼です。「あんぱん」１日３回見て頑張
ってます。
•藤田健治　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•押栗全志　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。
•永野正将　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•西山正純　入会記念品ありがとうございま
す。雑誌・会報委員会の写真撮影係も終わり、
本日よりくつろぎながら出席しています。押
栗委員長、雑誌・会報委員の皆さん１年間頑
張ってください。
•浦田健治　入会を許されて、はや20年にな
ります。これからもよろしくお願いします。
•猿田隆夫　入会記念、すてきなネクタイあ
りがとうございました。ですが、残念なこと
にメイドイン・チャイナでした。
•ＳＡＡ　１年間よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件

に祝日がある場合、休日にできるという定款
がありますので、それに則って休日を増やし
ております。それと、今期は水曜日が祝日と
いうのも２日ぐらいございまして、そこら辺
で、普通の例会が34回という形になっていま
す。

議長　改めて、また幹事の方からメールをさ
せていただきます。すみません、手元に資料
がなくて、申し訳なかったです。単純に、例
会の全体の回数を故意的に、単純に減らすと
か、他クラブであるような例会回数を基本的
に変えていますよという形ではなくて、休日
変更という形でさせていただいております。

浦田会員　ありがとうございました。

議長　よろしくお願いします。他に、特にご
質問等々ないでしょうか。
　ないようでしたら、2025－2026年度予算案
に賛成の方は、拍手をお願いいたします。

（承認の拍手）

議長　第２号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　これで議案が全て終了いたしましたが、そ
の他にご提案等ございませんでしょうか。
　ないようですので、これで臨時総会を終了
いたします。ありがとうございました。



◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」　
◇来訪ロータリアン及びお客様
　米山記念奨学生　　ラウダリ・スレスさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
2025－2026年度第１回目
の例会です。不謹慎なお
話になるかもしれません
が、まさかこのような日
が来るとは夢にも思って

おらず、もし夢であれば早く覚めてほしいと
いうのが、今の私の心境です。
　新年度がスタートして、皆さんもお気づき
かと思いますが、ＳＡＡの皆さんがお揃いで
服を仕立てておられます。素晴らしいお姿を
拝見して、身の引き締まる思いです。
　今年度から例会の様子も少し刷新をしまし
た。今まで会長が司会進行をしていましたが、
これからはＳＡＡの皆さんの協力のもと、会

を進行してまいります。また、各テーブルの
卓上花も、前川さんに毎回、手配をお願いし
ていますので愛でていただければと思います。
　本年度１年、私なりに精一杯頑張っていこ
うと思っていますので、なにとぞよろしくお
願いします。本日は例会後に、臨時総会もあ
りますのでよろしくお願いいたします。
◇米山記念奨学生
　のラウダリ・ス
　レスさんに奨学
　金をお渡ししま
　した。

◇７月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日　　
　西森　良文
•配偶者誕生日
　藤田　　香　　松﨑　範子
　押栗彩耶加　　永野　美佐
　松本　功子　　岡﨑千夏子　
•入会記念日
　松岡　英雄　　森田　倫光　　猿田　隆夫
　松本　隆之　　鬼頭　愼一　　寺尾　正生
　西森　良文　　西山　正純　　浦田　健治
　西森やよい　

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇幹　事　報　告
・７月のロータリーレー
　トは145円です。
・本日例会終了後、臨時
　総会を行います。
・今期、ＲＩ会長の急遽
　交代により、クラブ計

画書は仕上がり次第配布いたします。
・来週、再来週は委員会活動計画の発表です。
・レターボックスに入っているネクタイとス
カーフは、入会記念と家庭記念の記念品で
す。ガバナー訪問や創立夜間等々、東クラ
ブの団結を示す意味も踏まえてつけていた
だきたいと思います。

　改めまして、2025－2026年度の会長を務め
ます西森でございます。１年間よろしくお願
いします。
　今年度からＲＩの年度テーマがなくなり、
その代わりに会長メッセージが発表されるこ
とになります。当時、会長エレクトであった
ブラジルのマリオ・セザール・マルティンス
・デ・カマルゴさんが「よいことのために手
を取り合おう」のメッセージとともに「ロー
タリーの最大の財産は、その歴史でもプロジ
ェクトでも、比類のない世界的広がりでもあ
りません。それは会員です」というメッセー
ジを発表されました。ただ、このマリオさん
は、６月８日に突然辞任をされて、急遽イタ
リアのフランチェスコ・アレッツオさんが、
６月15日付けで会長エレクト、７月から会長
に就任されました。会長メッセージは、変更
はありませんが「変革とは戦略から始まるも
のではない。変革は一人一人の人格やお互い
の接し方から始まります。どのように耳を傾
け、サポートし、奉仕するかということから
始まるのです」というメッセージを発表され
ています。
　2670地区のテーマは、織田英正ガバナー
（高知南ＲＣ）が「地域密着のロータリーを
目指そう」と発表されています。
　東ＲＣは本年度で創立57年目を迎えます。
私と一つ違いです。創立以来、この素晴らし
いクラブを育んでこられたメンバーの皆さま
方に、改めて敬意を表します。今、ロータリ
ーは時代とともに大きく変わろうとしていま
す。ロータリーは時代の変化に対応し、変革
し、前進していく必要があります。では、何
を変化させていけばいいのでしょうか。ただ
ただ変化をすればいいものではありません。

守っていくべきものもあるのではないかと考
えます。
　使い古した言葉ではありますが、日本には
古来より「温故知新」という言葉があります。
また、過去にはロータリアンであった、ウィ
ンストン・チャーチルが「過去を遠くまで振
り返ることができれば、未来もそれだけ遠く
まで見渡せるだろう」という名言を残してい
ます。
　今一度、ロータリーの原点を見つめ直して、
当クラブが未来に向かってさらに発展してい
くためには何が必要か。どこをどう変化させ
ればいいか、クラブの未来につながっていく
かを、皆さまと考える１年にしたいと思いま
す。
　そこで、本年度の当クラブのテーマを「高
知東ＲＣメンバーとして矜持を持ち、他者を
慮ろう」とさせていただきました。奉仕の理
念と親睦、この両輪のもとロータリーは I serve
と言われています。基本的には、自分の職業
を通じて地域に、さらには世界に奉仕するも
のと思われますが、その職業奉仕には高潔性
と高い倫理観が求められると考えます。
　日本のロータリーの始祖、米山梅吉翁は
「例会は人生の道場である」と述べています。
また keep your name clean という言葉を大
切にされたそうです。
　例会への出席、そして、例会のみならず、
地区、クラブ、委員会の企画するプログラム
へ参加することにより、その中で多くの会員
と触れ合い、いろいろな意見を聞き、自ら意
見を述べ、和やかな親睦の内に多くの気づき
を得て、初めてそこから学びへと向かえると
思っています。その学びから得られるものに、
品位、品格が備われば、よい方向へ向かって

いけると信じています。
　クラブへの思いは会員一人一人が異なると
思いますが、ロータリー歴の長い方、入会
早々の方、ロータリーを深く勉強された方、
そうでない方、変化を担う会員、それ以外の
会員も個性豊かな会員の多様生を尊重し、お
互いに認め合う中で、少しだけ他者を慮る気
持ちを持っていただきたい。その一歩が多く
の気づきをもたらしてくれるはずだと考えて
います。そのほんの少しのプラスが、やがて
自分自身にとってのプラスになって返ってく
ることを願っています。ぜひ、他者をおもい
やる気持ちをより一歩進めて、他者を慮る姿
勢へとアップグレードしていただきたいと考
えています。
　本年度の具体的な目標は、
１．例会出席率100％の継続
 多くのホームクラブへの出席のご協
力をお願いします。

２．もっと例会を楽しみましょう
 例会時の食事時間をできる限り確保
して、会員同士の語らいを中心に、大
切に考えて、いろんな雑談の中で、会
員同士で親睦を深めていただければと
思っています。

３．さらなる親睦を
　例会はもちろん、様々なプログラム
への積極的な参加をお願いします。会
員の皆さん、水曜会、ご家族も含めて、
今まで以上に参加をして、親睦を図っ
ていただきたいと思います。

４．もっと東ＲＣを学びましょう
　本年度より、地区補助金事業の企画
・立案を題材に会員全員で取り組みた
いと考えています。今まではロータリ
ー財団委員会中心に、責任の重い、
ハードルの高い事業に取り組んでいま
したが、補助金事業を財団から１回切
り離して、本年度は試験的に五大奉仕
を中心に、皆さんと一緒にできるよう
な具体的な施策を企画、考えていきた
いと思っています。

５．水曜会との交流、親睦をさらに深めま
しょう
　当クラブの歴史を語る上で、忘れて
はいけないのが水曜会の存在です。親
密な関係性を今後も当クラブの特徴と
して定着、発展させるべく、会員の皆
さんのご理解とご協力を切に願ってい
ます。水曜会もメンバー数が少なくな
ったり、高齢化も進んでいます。皆さ
んのご家族、参加していただける方、
あるいはそういった環境づくりをお願
いします。

　最後に、私自身、ロータリーについてはか
なり不勉強です。皆さんとともにロータリー
を考えながら、笑顔あふれる１年になればと
思っています。野町幹事とともに精一杯努力
をしてまいりますので、何卒皆さま方の寛容
の精神とお力添えをよろしくお願いいたしま
す。　

•西森良文　いよいよ新年度スタートします。
皆さま、ご協力よろしくお願いします。誕生
祝い、入会祝いと併せて。
•竹村克彦　西森良文さん、野町さん、１年
間よろしくお願いします。
•中西克行　新年度のスタートにあたり少し
ですが。
•石井春年　早いもので３年目になります。
初の出席委員として、今年もよろしくお願い

します。
•土居祐三　いよいよ新年度スタートです。
皆さんよろしくお願いします。暑いけど、頑
張りましょう。
•髙橋卓弥　佐野さん、中越さん、１年間お
疲れさまでした。西森会長、野町幹事、１年
間よろしくお願いします。
•鬼田知明　西森会長、野町幹事、メンバー
の皆さま、１年間よろしくお願いします。
•前川美智子　西森会長、野町幹事、１年間
よろしくお願いします。ＳＡＡさんのおそろ
いのスーツすてきです。来週からスカーフ着

議長　ただ今より、臨時総会を始めます。資
料はレターボックスに入れています。
本日総数51名中43名のご出席をいただいてお
り、本総会はクラブ細則第４条第３節の会員
総数の３分の１以上の出席を満たしており、
成立いたします。
　早速審議に入ります。第１号議案「2024－
2025年度決算報告について」前年度会計の須
賀会員が退会されていますので、細則に則り、
前年度会長の佐野会員にお願いいたします。

佐野会員　2024－2025年度　高知東ＲＣ決算
報告　

議長　佐野会員、事細かに、丁寧にありがと
うございました。
　続きまして、監査報告に移ります。監査報
告は前年度監査の寺村会員よりお願いします。

監査報告　去る６月18日に監査を行いました。
結果、全ての会計処理は健全かつ適正に処理
をされていたことをご報告いたします。
　
議長　寺村さん、ありがとうございました。
　それでは、決算並びに監査報告につきまし
て、何かご質問はございませんでしょうか。
ないようでしたら採決に移ります。2024－
2025年度決算報告に賛成の方の拍手をお願い
いたします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございます。
　では第1号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　続いて、第２号議案「2025－2026年度予算
案」の審議に移ります。野町幹事、説明をお
願いいたします。

野町幹事　2025-2026年度予算（案）を説明

議長　野町幹事ありがとうございました。こ
の予算案につきまして、ご質問はないでしょ
うか。

浦田会員　先程の野町幹事の予算案の説明の
中で、予算経費節減のために例会開催を減ら
したとの説明がありましたが、先程の会長の
運営方針にもあったように例会開催はロータ
リー活動の中でも最も大事なことだと思いま
す。かつて国際ロータリーの定款変更で例会
開催義務の大幅緩和があり、例会開催を減ら
したクラブもある中で当クラブは全会員の意
思を反映して従来通り週４回の例会開催を細
則に反映してきたわけです。よって、この度
予算経費削減のために例会開催数を減らすと
は本末転倒だと思います。

野町幹事　昨年度39回の例会に対して、今期
は34回の例会になっています。この中に、来
期の予定表も資料として入っていると思いま
すが、通常のロータリー休日・４日に加えて、
定款に則った休会という形で休みを増やして
います。

浦田会員　例会開催数を減らすというような
決定は会長幹事のみで決められることではな
いと思うのですが、どうなっているのですか。

議長　手元に資料がなくて、細かい細則の何
条というのはあれなんですけども、浦田さん
のおっしゃっているのは、例会の回数の変更
というようなご理解でお話いただいたと思う
んですけど、例会の回数変更をしているわけ
ではなくて、通常の祭日の振替をして休会を
取っているというわけです。別に、月の例会
数を変更しているという、幹事の説明に、
ちょっと抜かりはあったんですが、そういう
形ではなくて、休みの振替を例会日に合わせ
てるという認識です。
　祭日がその週にあるときに、休会ができま
すよという細則があるんですよ。その関係で、
要は祭日分を振り替えて休会にさせてもらっ
ているという形です。

野町幹事　すみません、私の説明不足で申し
訳ないんですが、勝手に決めたというわけで
はなくて、定款・細則に則って決めておりま
す。先ほど、会長が説明しましたように、週

用します。１年間よろしくお願いします。
•福岡満喜子　前会長・佐野さん、幹事・中
越さん、１年間お疲れ様でした。西森会長、
野町幹事、よろしくお願いいたします。今年
のＳＡＡは最強メンバーですね。
•寺村　勉　新年度のスタートですね。西森
会長、野町幹事、よろしくお願いします。ま
すます楽しいロータリーになりそうです。
•山下龍祐　誠に勝手ながら、仕事の都合に
より、今期はお休みさせていただきます。突
然のお願いとなり、クラブの皆さまにはご迷
惑をおかけいたしますことを、心よりお詫び
申し上げます。来期には、再びクラブ活動に
復帰し、皆さまとともに奉仕を精神を分かち
合えることを楽しみにしております。今後と
も、クラブのますますのご発展と、皆さまの
ご健勝をお祈り申し上げます。
•今西　博　親睦委員長を務めます。会員の
皆さまが楽しく積極的に参加できるような委
員会にしたいと思います。１年間よろしくお
願いします。
•岡﨑勇樹　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。

•松本隆之　入会記念祝い、妻の誕生日祝い
のお礼です。「あんぱん」１日３回見て頑張
ってます。
•藤田健治　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•押栗全志　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。
•永野正将　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•西山正純　入会記念品ありがとうございま
す。雑誌・会報委員会の写真撮影係も終わり、
本日よりくつろぎながら出席しています。押
栗委員長、雑誌・会報委員の皆さん１年間頑
張ってください。
•浦田健治　入会を許されて、はや20年にな
ります。これからもよろしくお願いします。
•猿田隆夫　入会記念、すてきなネクタイあ
りがとうございました。ですが、残念なこと
にメイドイン・チャイナでした。
•ＳＡＡ　１年間よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件

に祝日がある場合、休日にできるという定款
がありますので、それに則って休日を増やし
ております。それと、今期は水曜日が祝日と
いうのも２日ぐらいございまして、そこら辺
で、普通の例会が34回という形になっていま
す。

議長　改めて、また幹事の方からメールをさ
せていただきます。すみません、手元に資料
がなくて、申し訳なかったです。単純に、例
会の全体の回数を故意的に、単純に減らすと
か、他クラブであるような例会回数を基本的
に変えていますよという形ではなくて、休日
変更という形でさせていただいております。

浦田会員　ありがとうございました。

議長　よろしくお願いします。他に、特にご
質問等々ないでしょうか。
　ないようでしたら、2025－2026年度予算案
に賛成の方は、拍手をお願いいたします。

（承認の拍手）

議長　第２号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　これで議案が全て終了いたしましたが、そ
の他にご提案等ございませんでしょうか。
　ないようですので、これで臨時総会を終了
いたします。ありがとうございました。



◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」　
◇来訪ロータリアン及びお客様
　米山記念奨学生　　ラウダリ・スレスさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
2025－2026年度第１回目
の例会です。不謹慎なお
話になるかもしれません
が、まさかこのような日
が来るとは夢にも思って

おらず、もし夢であれば早く覚めてほしいと
いうのが、今の私の心境です。
　新年度がスタートして、皆さんもお気づき
かと思いますが、ＳＡＡの皆さんがお揃いで
服を仕立てておられます。素晴らしいお姿を
拝見して、身の引き締まる思いです。
　今年度から例会の様子も少し刷新をしまし
た。今まで会長が司会進行をしていましたが、
これからはＳＡＡの皆さんの協力のもと、会

を進行してまいります。また、各テーブルの
卓上花も、前川さんに毎回、手配をお願いし
ていますので愛でていただければと思います。
　本年度１年、私なりに精一杯頑張っていこ
うと思っていますので、なにとぞよろしくお
願いします。本日は例会後に、臨時総会もあ
りますのでよろしくお願いいたします。
◇米山記念奨学生
　のラウダリ・ス
　レスさんに奨学
　金をお渡ししま
　した。

◇７月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日　　
　西森　良文
•配偶者誕生日
　藤田　　香　　松﨑　範子
　押栗彩耶加　　永野　美佐
　松本　功子　　岡﨑千夏子　
•入会記念日
　松岡　英雄　　森田　倫光　　猿田　隆夫
　松本　隆之　　鬼頭　愼一　　寺尾　正生
　西森　良文　　西山　正純　　浦田　健治
　西森やよい　
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◇幹　事　報　告
・７月のロータリーレー
　トは145円です。
・本日例会終了後、臨時
　総会を行います。
・今期、ＲＩ会長の急遽
　交代により、クラブ計

画書は仕上がり次第配布いたします。
・来週、再来週は委員会活動計画の発表です。
・レターボックスに入っているネクタイとス
カーフは、入会記念と家庭記念の記念品で
す。ガバナー訪問や創立夜間等々、東クラ
ブの団結を示す意味も踏まえてつけていた
だきたいと思います。

　改めまして、2025－2026年度の会長を務め
ます西森でございます。１年間よろしくお願
いします。
　今年度からＲＩの年度テーマがなくなり、
その代わりに会長メッセージが発表されるこ
とになります。当時、会長エレクトであった
ブラジルのマリオ・セザール・マルティンス
・デ・カマルゴさんが「よいことのために手
を取り合おう」のメッセージとともに「ロー
タリーの最大の財産は、その歴史でもプロジ
ェクトでも、比類のない世界的広がりでもあ
りません。それは会員です」というメッセー
ジを発表されました。ただ、このマリオさん
は、６月８日に突然辞任をされて、急遽イタ
リアのフランチェスコ・アレッツオさんが、
６月15日付けで会長エレクト、７月から会長
に就任されました。会長メッセージは、変更
はありませんが「変革とは戦略から始まるも
のではない。変革は一人一人の人格やお互い
の接し方から始まります。どのように耳を傾
け、サポートし、奉仕するかということから
始まるのです」というメッセージを発表され
ています。
　2670地区のテーマは、織田英正ガバナー
（高知南ＲＣ）が「地域密着のロータリーを
目指そう」と発表されています。
　東ＲＣは本年度で創立57年目を迎えます。
私と一つ違いです。創立以来、この素晴らし
いクラブを育んでこられたメンバーの皆さま
方に、改めて敬意を表します。今、ロータリ
ーは時代とともに大きく変わろうとしていま
す。ロータリーは時代の変化に対応し、変革
し、前進していく必要があります。では、何
を変化させていけばいいのでしょうか。ただ
ただ変化をすればいいものではありません。

守っていくべきものもあるのではないかと考
えます。
　使い古した言葉ではありますが、日本には
古来より「温故知新」という言葉があります。
また、過去にはロータリアンであった、ウィ
ンストン・チャーチルが「過去を遠くまで振
り返ることができれば、未来もそれだけ遠く
まで見渡せるだろう」という名言を残してい
ます。
　今一度、ロータリーの原点を見つめ直して、
当クラブが未来に向かってさらに発展してい
くためには何が必要か。どこをどう変化させ
ればいいか、クラブの未来につながっていく
かを、皆さまと考える１年にしたいと思いま
す。
　そこで、本年度の当クラブのテーマを「高
知東ＲＣメンバーとして矜持を持ち、他者を
慮ろう」とさせていただきました。奉仕の理
念と親睦、この両輪のもとロータリーは I serve
と言われています。基本的には、自分の職業
を通じて地域に、さらには世界に奉仕するも
のと思われますが、その職業奉仕には高潔性
と高い倫理観が求められると考えます。
　日本のロータリーの始祖、米山梅吉翁は
「例会は人生の道場である」と述べています。
また keep your name clean という言葉を大
切にされたそうです。
　例会への出席、そして、例会のみならず、
地区、クラブ、委員会の企画するプログラム
へ参加することにより、その中で多くの会員
と触れ合い、いろいろな意見を聞き、自ら意
見を述べ、和やかな親睦の内に多くの気づき
を得て、初めてそこから学びへと向かえると
思っています。その学びから得られるものに、
品位、品格が備われば、よい方向へ向かって

いけると信じています。
　クラブへの思いは会員一人一人が異なると
思いますが、ロータリー歴の長い方、入会
早々の方、ロータリーを深く勉強された方、
そうでない方、変化を担う会員、それ以外の
会員も個性豊かな会員の多様生を尊重し、お
互いに認め合う中で、少しだけ他者を慮る気
持ちを持っていただきたい。その一歩が多く
の気づきをもたらしてくれるはずだと考えて
います。そのほんの少しのプラスが、やがて
自分自身にとってのプラスになって返ってく
ることを願っています。ぜひ、他者をおもい
やる気持ちをより一歩進めて、他者を慮る姿
勢へとアップグレードしていただきたいと考
えています。
　本年度の具体的な目標は、
１．例会出席率100％の継続
 多くのホームクラブへの出席のご協
力をお願いします。

２．もっと例会を楽しみましょう
 例会時の食事時間をできる限り確保
して、会員同士の語らいを中心に、大
切に考えて、いろんな雑談の中で、会
員同士で親睦を深めていただければと
思っています。

３．さらなる親睦を
　例会はもちろん、様々なプログラム
への積極的な参加をお願いします。会
員の皆さん、水曜会、ご家族も含めて、
今まで以上に参加をして、親睦を図っ
ていただきたいと思います。

４．もっと東ＲＣを学びましょう
　本年度より、地区補助金事業の企画
・立案を題材に会員全員で取り組みた
いと考えています。今まではロータリ
ー財団委員会中心に、責任の重い、
ハードルの高い事業に取り組んでいま
したが、補助金事業を財団から１回切
り離して、本年度は試験的に五大奉仕
を中心に、皆さんと一緒にできるよう
な具体的な施策を企画、考えていきた
いと思っています。

５．水曜会との交流、親睦をさらに深めま
しょう
　当クラブの歴史を語る上で、忘れて
はいけないのが水曜会の存在です。親
密な関係性を今後も当クラブの特徴と
して定着、発展させるべく、会員の皆
さんのご理解とご協力を切に願ってい
ます。水曜会もメンバー数が少なくな
ったり、高齢化も進んでいます。皆さ
んのご家族、参加していただける方、
あるいはそういった環境づくりをお願
いします。

　最後に、私自身、ロータリーについてはか
なり不勉強です。皆さんとともにロータリー
を考えながら、笑顔あふれる１年になればと
思っています。野町幹事とともに精一杯努力
をしてまいりますので、何卒皆さま方の寛容
の精神とお力添えをよろしくお願いいたしま
す。　

•西森良文　いよいよ新年度スタートします。
皆さま、ご協力よろしくお願いします。誕生
祝い、入会祝いと併せて。
•竹村克彦　西森良文さん、野町さん、１年
間よろしくお願いします。
•中西克行　新年度のスタートにあたり少し
ですが。
•石井春年　早いもので３年目になります。
初の出席委員として、今年もよろしくお願い

します。
•土居祐三　いよいよ新年度スタートです。
皆さんよろしくお願いします。暑いけど、頑
張りましょう。
•髙橋卓弥　佐野さん、中越さん、１年間お
疲れさまでした。西森会長、野町幹事、１年
間よろしくお願いします。
•鬼田知明　西森会長、野町幹事、メンバー
の皆さま、１年間よろしくお願いします。
•前川美智子　西森会長、野町幹事、１年間
よろしくお願いします。ＳＡＡさんのおそろ
いのスーツすてきです。来週からスカーフ着

議長　ただ今より、臨時総会を始めます。資
料はレターボックスに入れています。
本日総数51名中43名のご出席をいただいてお
り、本総会はクラブ細則第４条第３節の会員
総数の３分の１以上の出席を満たしており、
成立いたします。
　早速審議に入ります。第１号議案「2024－
2025年度決算報告について」前年度会計の須
賀会員が退会されていますので、細則に則り、
前年度会長の佐野会員にお願いいたします。

佐野会員　2024－2025年度　高知東ＲＣ決算
報告　

議長　佐野会員、事細かに、丁寧にありがと
うございました。
　続きまして、監査報告に移ります。監査報
告は前年度監査の寺村会員よりお願いします。

監査報告　去る６月18日に監査を行いました。
結果、全ての会計処理は健全かつ適正に処理
をされていたことをご報告いたします。
　
議長　寺村さん、ありがとうございました。
　それでは、決算並びに監査報告につきまし
て、何かご質問はございませんでしょうか。
ないようでしたら採決に移ります。2024－
2025年度決算報告に賛成の方の拍手をお願い
いたします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございます。
　では第1号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　続いて、第２号議案「2025－2026年度予算
案」の審議に移ります。野町幹事、説明をお
願いいたします。

野町幹事　2025-2026年度予算（案）を説明

議長　野町幹事ありがとうございました。こ
の予算案につきまして、ご質問はないでしょ
うか。

浦田会員　先程の野町幹事の予算案の説明の
中で、予算経費節減のために例会開催を減ら
したとの説明がありましたが、先程の会長の
運営方針にもあったように例会開催はロータ
リー活動の中でも最も大事なことだと思いま
す。かつて国際ロータリーの定款変更で例会
開催義務の大幅緩和があり、例会開催を減ら
したクラブもある中で当クラブは全会員の意
思を反映して従来通り週４回の例会開催を細
則に反映してきたわけです。よって、この度
予算経費削減のために例会開催数を減らすと
は本末転倒だと思います。

野町幹事　昨年度39回の例会に対して、今期
は34回の例会になっています。この中に、来
期の予定表も資料として入っていると思いま
すが、通常のロータリー休日・４日に加えて、
定款に則った休会という形で休みを増やして
います。

浦田会員　例会開催数を減らすというような
決定は会長幹事のみで決められることではな
いと思うのですが、どうなっているのですか。

議長　手元に資料がなくて、細かい細則の何
条というのはあれなんですけども、浦田さん
のおっしゃっているのは、例会の回数の変更
というようなご理解でお話いただいたと思う
んですけど、例会の回数変更をしているわけ
ではなくて、通常の祭日の振替をして休会を
取っているというわけです。別に、月の例会
数を変更しているという、幹事の説明に、
ちょっと抜かりはあったんですが、そういう
形ではなくて、休みの振替を例会日に合わせ
てるという認識です。
　祭日がその週にあるときに、休会ができま
すよという細則があるんですよ。その関係で、
要は祭日分を振り替えて休会にさせてもらっ
ているという形です。

野町幹事　すみません、私の説明不足で申し
訳ないんですが、勝手に決めたというわけで
はなくて、定款・細則に則って決めておりま
す。先ほど、会長が説明しましたように、週

用します。１年間よろしくお願いします。
•福岡満喜子　前会長・佐野さん、幹事・中
越さん、１年間お疲れ様でした。西森会長、
野町幹事、よろしくお願いいたします。今年
のＳＡＡは最強メンバーですね。
•寺村　勉　新年度のスタートですね。西森
会長、野町幹事、よろしくお願いします。ま
すます楽しいロータリーになりそうです。
•山下龍祐　誠に勝手ながら、仕事の都合に
より、今期はお休みさせていただきます。突
然のお願いとなり、クラブの皆さまにはご迷
惑をおかけいたしますことを、心よりお詫び
申し上げます。来期には、再びクラブ活動に
復帰し、皆さまとともに奉仕を精神を分かち
合えることを楽しみにしております。今後と
も、クラブのますますのご発展と、皆さまの
ご健勝をお祈り申し上げます。
•今西　博　親睦委員長を務めます。会員の
皆さまが楽しく積極的に参加できるような委
員会にしたいと思います。１年間よろしくお
願いします。
•岡﨑勇樹　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。

•松本隆之　入会記念祝い、妻の誕生日祝い
のお礼です。「あんぱん」１日３回見て頑張
ってます。
•藤田健治　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•押栗全志　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。
•永野正将　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•西山正純　入会記念品ありがとうございま
す。雑誌・会報委員会の写真撮影係も終わり、
本日よりくつろぎながら出席しています。押
栗委員長、雑誌・会報委員の皆さん１年間頑
張ってください。
•浦田健治　入会を許されて、はや20年にな
ります。これからもよろしくお願いします。
•猿田隆夫　入会記念、すてきなネクタイあ
りがとうございました。ですが、残念なこと
にメイドイン・チャイナでした。
•ＳＡＡ　１年間よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件

に祝日がある場合、休日にできるという定款
がありますので、それに則って休日を増やし
ております。それと、今期は水曜日が祝日と
いうのも２日ぐらいございまして、そこら辺
で、普通の例会が34回という形になっていま
す。

議長　改めて、また幹事の方からメールをさ
せていただきます。すみません、手元に資料
がなくて、申し訳なかったです。単純に、例
会の全体の回数を故意的に、単純に減らすと
か、他クラブであるような例会回数を基本的
に変えていますよという形ではなくて、休日
変更という形でさせていただいております。

浦田会員　ありがとうございました。

議長　よろしくお願いします。他に、特にご
質問等々ないでしょうか。
　ないようでしたら、2025－2026年度予算案
に賛成の方は、拍手をお願いいたします。

（承認の拍手）

議長　第２号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　これで議案が全て終了いたしましたが、そ
の他にご提案等ございませんでしょうか。
　ないようですので、これで臨時総会を終了
いたします。ありがとうございました。



◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」　
◇来訪ロータリアン及びお客様
　米山記念奨学生　　ラウダリ・スレスさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
2025－2026年度第１回目
の例会です。不謹慎なお
話になるかもしれません
が、まさかこのような日
が来るとは夢にも思って

おらず、もし夢であれば早く覚めてほしいと
いうのが、今の私の心境です。
　新年度がスタートして、皆さんもお気づき
かと思いますが、ＳＡＡの皆さんがお揃いで
服を仕立てておられます。素晴らしいお姿を
拝見して、身の引き締まる思いです。
　今年度から例会の様子も少し刷新をしまし
た。今まで会長が司会進行をしていましたが、
これからはＳＡＡの皆さんの協力のもと、会

を進行してまいります。また、各テーブルの
卓上花も、前川さんに毎回、手配をお願いし
ていますので愛でていただければと思います。
　本年度１年、私なりに精一杯頑張っていこ
うと思っていますので、なにとぞよろしくお
願いします。本日は例会後に、臨時総会もあ
りますのでよろしくお願いいたします。
◇米山記念奨学生
　のラウダリ・ス
　レスさんに奨学
　金をお渡ししま
　した。

◇７月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日　　
　西森　良文
•配偶者誕生日
　藤田　　香　　松﨑　範子
　押栗彩耶加　　永野　美佐
　松本　功子　　岡﨑千夏子　
•入会記念日
　松岡　英雄　　森田　倫光　　猿田　隆夫
　松本　隆之　　鬼頭　愼一　　寺尾　正生
　西森　良文　　西山　正純　　浦田　健治
　西森やよい　

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇幹　事　報　告
・７月のロータリーレー
　トは145円です。
・本日例会終了後、臨時
　総会を行います。
・今期、ＲＩ会長の急遽
　交代により、クラブ計

画書は仕上がり次第配布いたします。
・来週、再来週は委員会活動計画の発表です。
・レターボックスに入っているネクタイとス
カーフは、入会記念と家庭記念の記念品で
す。ガバナー訪問や創立夜間等々、東クラ
ブの団結を示す意味も踏まえてつけていた
だきたいと思います。

　改めまして、2025－2026年度の会長を務め
ます西森でございます。１年間よろしくお願
いします。
　今年度からＲＩの年度テーマがなくなり、
その代わりに会長メッセージが発表されるこ
とになります。当時、会長エレクトであった
ブラジルのマリオ・セザール・マルティンス
・デ・カマルゴさんが「よいことのために手
を取り合おう」のメッセージとともに「ロー
タリーの最大の財産は、その歴史でもプロジ
ェクトでも、比類のない世界的広がりでもあ
りません。それは会員です」というメッセー
ジを発表されました。ただ、このマリオさん
は、６月８日に突然辞任をされて、急遽イタ
リアのフランチェスコ・アレッツオさんが、
６月15日付けで会長エレクト、７月から会長
に就任されました。会長メッセージは、変更
はありませんが「変革とは戦略から始まるも
のではない。変革は一人一人の人格やお互い
の接し方から始まります。どのように耳を傾
け、サポートし、奉仕するかということから
始まるのです」というメッセージを発表され
ています。
　2670地区のテーマは、織田英正ガバナー
（高知南ＲＣ）が「地域密着のロータリーを
目指そう」と発表されています。
　東ＲＣは本年度で創立57年目を迎えます。
私と一つ違いです。創立以来、この素晴らし
いクラブを育んでこられたメンバーの皆さま
方に、改めて敬意を表します。今、ロータリ
ーは時代とともに大きく変わろうとしていま
す。ロータリーは時代の変化に対応し、変革
し、前進していく必要があります。では、何
を変化させていけばいいのでしょうか。ただ
ただ変化をすればいいものではありません。

守っていくべきものもあるのではないかと考
えます。
　使い古した言葉ではありますが、日本には
古来より「温故知新」という言葉があります。
また、過去にはロータリアンであった、ウィ
ンストン・チャーチルが「過去を遠くまで振
り返ることができれば、未来もそれだけ遠く
まで見渡せるだろう」という名言を残してい
ます。
　今一度、ロータリーの原点を見つめ直して、
当クラブが未来に向かってさらに発展してい
くためには何が必要か。どこをどう変化させ
ればいいか、クラブの未来につながっていく
かを、皆さまと考える１年にしたいと思いま
す。
　そこで、本年度の当クラブのテーマを「高
知東ＲＣメンバーとして矜持を持ち、他者を
慮ろう」とさせていただきました。奉仕の理
念と親睦、この両輪のもとロータリーは I serve
と言われています。基本的には、自分の職業
を通じて地域に、さらには世界に奉仕するも
のと思われますが、その職業奉仕には高潔性
と高い倫理観が求められると考えます。
　日本のロータリーの始祖、米山梅吉翁は
「例会は人生の道場である」と述べています。
また keep your name clean という言葉を大
切にされたそうです。
　例会への出席、そして、例会のみならず、
地区、クラブ、委員会の企画するプログラム
へ参加することにより、その中で多くの会員
と触れ合い、いろいろな意見を聞き、自ら意
見を述べ、和やかな親睦の内に多くの気づき
を得て、初めてそこから学びへと向かえると
思っています。その学びから得られるものに、
品位、品格が備われば、よい方向へ向かって

いけると信じています。
　クラブへの思いは会員一人一人が異なると
思いますが、ロータリー歴の長い方、入会
早々の方、ロータリーを深く勉強された方、
そうでない方、変化を担う会員、それ以外の
会員も個性豊かな会員の多様生を尊重し、お
互いに認め合う中で、少しだけ他者を慮る気
持ちを持っていただきたい。その一歩が多く
の気づきをもたらしてくれるはずだと考えて
います。そのほんの少しのプラスが、やがて
自分自身にとってのプラスになって返ってく
ることを願っています。ぜひ、他者をおもい
やる気持ちをより一歩進めて、他者を慮る姿
勢へとアップグレードしていただきたいと考
えています。
　本年度の具体的な目標は、
１．例会出席率100％の継続
 多くのホームクラブへの出席のご協
力をお願いします。

２．もっと例会を楽しみましょう
 例会時の食事時間をできる限り確保
して、会員同士の語らいを中心に、大
切に考えて、いろんな雑談の中で、会
員同士で親睦を深めていただければと
思っています。

３．さらなる親睦を
　例会はもちろん、様々なプログラム
への積極的な参加をお願いします。会
員の皆さん、水曜会、ご家族も含めて、
今まで以上に参加をして、親睦を図っ
ていただきたいと思います。

４．もっと東ＲＣを学びましょう
　本年度より、地区補助金事業の企画
・立案を題材に会員全員で取り組みた
いと考えています。今まではロータリ
ー財団委員会中心に、責任の重い、
ハードルの高い事業に取り組んでいま
したが、補助金事業を財団から１回切
り離して、本年度は試験的に五大奉仕
を中心に、皆さんと一緒にできるよう
な具体的な施策を企画、考えていきた
いと思っています。

５．水曜会との交流、親睦をさらに深めま
しょう
　当クラブの歴史を語る上で、忘れて
はいけないのが水曜会の存在です。親
密な関係性を今後も当クラブの特徴と
して定着、発展させるべく、会員の皆
さんのご理解とご協力を切に願ってい
ます。水曜会もメンバー数が少なくな
ったり、高齢化も進んでいます。皆さ
んのご家族、参加していただける方、
あるいはそういった環境づくりをお願
いします。

　最後に、私自身、ロータリーについてはか
なり不勉強です。皆さんとともにロータリー
を考えながら、笑顔あふれる１年になればと
思っています。野町幹事とともに精一杯努力
をしてまいりますので、何卒皆さま方の寛容
の精神とお力添えをよろしくお願いいたしま
す。　

•西森良文　いよいよ新年度スタートします。
皆さま、ご協力よろしくお願いします。誕生
祝い、入会祝いと併せて。
•竹村克彦　西森良文さん、野町さん、１年
間よろしくお願いします。
•中西克行　新年度のスタートにあたり少し
ですが。
•石井春年　早いもので３年目になります。
初の出席委員として、今年もよろしくお願い

します。
•土居祐三　いよいよ新年度スタートです。
皆さんよろしくお願いします。暑いけど、頑
張りましょう。
•髙橋卓弥　佐野さん、中越さん、１年間お
疲れさまでした。西森会長、野町幹事、１年
間よろしくお願いします。
•鬼田知明　西森会長、野町幹事、メンバー
の皆さま、１年間よろしくお願いします。
•前川美智子　西森会長、野町幹事、１年間
よろしくお願いします。ＳＡＡさんのおそろ
いのスーツすてきです。来週からスカーフ着

◇臨時総会

議長　ただ今より、臨時総会を始めます。資
料はレターボックスに入れています。
本日総数51名中43名のご出席をいただいてお
り、本総会はクラブ細則第４条第３節の会員
総数の３分の１以上の出席を満たしており、
成立いたします。
　早速審議に入ります。第１号議案「2024－
2025年度決算報告について」前年度会計の須
賀会員が退会されていますので、細則に則り、
前年度会長の佐野会員にお願いいたします。

佐野会員　2024－2025年度　高知東ＲＣ決算
報告　

議長　佐野会員、事細かに、丁寧にありがと
うございました。
　続きまして、監査報告に移ります。監査報
告は前年度監査の寺村会員よりお願いします。

監査報告　去る６月18日に監査を行いました。
結果、全ての会計処理は健全かつ適正に処理
をされていたことをご報告いたします。
　
議長　寺村さん、ありがとうございました。
　それでは、決算並びに監査報告につきまし
て、何かご質問はございませんでしょうか。
ないようでしたら採決に移ります。2024－
2025年度決算報告に賛成の方の拍手をお願い
いたします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございます。
　では第1号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　続いて、第２号議案「2025－2026年度予算
案」の審議に移ります。野町幹事、説明をお
願いいたします。

野町幹事　2025-2026年度予算（案）を説明

議長　野町幹事ありがとうございました。こ
の予算案につきまして、ご質問はないでしょ
うか。

浦田会員　先程の野町幹事の予算案の説明の
中で、予算経費節減のために例会開催を減ら
したとの説明がありましたが、先程の会長の
運営方針にもあったように例会開催はロータ
リー活動の中でも最も大事なことだと思いま
す。かつて国際ロータリーの定款変更で例会
開催義務の大幅緩和があり、例会開催を減ら
したクラブもある中で当クラブは全会員の意
思を反映して従来通り週４回の例会開催を細
則に反映してきたわけです。よって、この度
予算経費削減のために例会開催数を減らすと
は本末転倒だと思います。

野町幹事　昨年度39回の例会に対して、今期
は34回の例会になっています。この中に、来
期の予定表も資料として入っていると思いま
すが、通常のロータリー休日・４日に加えて、
定款に則った休会という形で休みを増やして
います。

浦田会員　例会開催数を減らすというような
決定は会長幹事のみで決められることではな
いと思うのですが、どうなっているのですか。

議長　手元に資料がなくて、細かい細則の何
条というのはあれなんですけども、浦田さん
のおっしゃっているのは、例会の回数の変更
というようなご理解でお話いただいたと思う
んですけど、例会の回数変更をしているわけ
ではなくて、通常の祭日の振替をして休会を
取っているというわけです。別に、月の例会
数を変更しているという、幹事の説明に、
ちょっと抜かりはあったんですが、そういう
形ではなくて、休みの振替を例会日に合わせ
てるという認識です。
　祭日がその週にあるときに、休会ができま
すよという細則があるんですよ。その関係で、
要は祭日分を振り替えて休会にさせてもらっ
ているという形です。

野町幹事　すみません、私の説明不足で申し
訳ないんですが、勝手に決めたというわけで
はなくて、定款・細則に則って決めておりま
す。先ほど、会長が説明しましたように、週

用します。１年間よろしくお願いします。
•福岡満喜子　前会長・佐野さん、幹事・中
越さん、１年間お疲れ様でした。西森会長、
野町幹事、よろしくお願いいたします。今年
のＳＡＡは最強メンバーですね。
•寺村　勉　新年度のスタートですね。西森
会長、野町幹事、よろしくお願いします。ま
すます楽しいロータリーになりそうです。
•山下龍祐　誠に勝手ながら、仕事の都合に
より、今期はお休みさせていただきます。突
然のお願いとなり、クラブの皆さまにはご迷
惑をおかけいたしますことを、心よりお詫び
申し上げます。来期には、再びクラブ活動に
復帰し、皆さまとともに奉仕を精神を分かち
合えることを楽しみにしております。今後と
も、クラブのますますのご発展と、皆さまの
ご健勝をお祈り申し上げます。
•今西　博　親睦委員長を務めます。会員の
皆さまが楽しく積極的に参加できるような委
員会にしたいと思います。１年間よろしくお
願いします。
•岡﨑勇樹　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。

•松本隆之　入会記念祝い、妻の誕生日祝い
のお礼です。「あんぱん」１日３回見て頑張
ってます。
•藤田健治　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•押栗全志　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。
•永野正将　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•西山正純　入会記念品ありがとうございま
す。雑誌・会報委員会の写真撮影係も終わり、
本日よりくつろぎながら出席しています。押
栗委員長、雑誌・会報委員の皆さん１年間頑
張ってください。
•浦田健治　入会を許されて、はや20年にな
ります。これからもよろしくお願いします。
•猿田隆夫　入会記念、すてきなネクタイあ
りがとうございました。ですが、残念なこと
にメイドイン・チャイナでした。
•ＳＡＡ　１年間よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件

に祝日がある場合、休日にできるという定款
がありますので、それに則って休日を増やし
ております。それと、今期は水曜日が祝日と
いうのも２日ぐらいございまして、そこら辺
で、普通の例会が34回という形になっていま
す。

議長　改めて、また幹事の方からメールをさ
せていただきます。すみません、手元に資料
がなくて、申し訳なかったです。単純に、例
会の全体の回数を故意的に、単純に減らすと
か、他クラブであるような例会回数を基本的
に変えていますよという形ではなくて、休日
変更という形でさせていただいております。

浦田会員　ありがとうございました。

議長　よろしくお願いします。他に、特にご
質問等々ないでしょうか。
　ないようでしたら、2025－2026年度予算案
に賛成の方は、拍手をお願いいたします。

（承認の拍手）

議長　第２号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　これで議案が全て終了いたしましたが、そ
の他にご提案等ございませんでしょうか。
　ないようですので、これで臨時総会を終了
いたします。ありがとうございました。



◇ロータリーソング
  「君が代」
  「四つのテスト」　
◇来訪ロータリアン及びお客様
　米山記念奨学生　　ラウダリ・スレスさん
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
2025－2026年度第１回目
の例会です。不謹慎なお
話になるかもしれません
が、まさかこのような日
が来るとは夢にも思って

おらず、もし夢であれば早く覚めてほしいと
いうのが、今の私の心境です。
　新年度がスタートして、皆さんもお気づき
かと思いますが、ＳＡＡの皆さんがお揃いで
服を仕立てておられます。素晴らしいお姿を
拝見して、身の引き締まる思いです。
　今年度から例会の様子も少し刷新をしまし
た。今まで会長が司会進行をしていましたが、
これからはＳＡＡの皆さんの協力のもと、会

を進行してまいります。また、各テーブルの
卓上花も、前川さんに毎回、手配をお願いし
ていますので愛でていただければと思います。
　本年度１年、私なりに精一杯頑張っていこ
うと思っていますので、なにとぞよろしくお
願いします。本日は例会後に、臨時総会もあ
りますのでよろしくお願いいたします。
◇米山記念奨学生
　のラウダリ・ス
　レスさんに奨学
　金をお渡ししま
　した。

◇７月の会員祝日（敬称略）
•会員誕生日　　
　西森　良文
•配偶者誕生日
　藤田　　香　　松﨑　範子
　押栗彩耶加　　永野　美佐
　松本　功子　　岡﨑千夏子　
•入会記念日
　松岡　英雄　　森田　倫光　　猿田　隆夫
　松本　隆之　　鬼頭　愼一　　寺尾　正生
　西森　良文　　西山　正純　　浦田　健治
　西森やよい　

◇幹　事　報　告
・７月のロータリーレー
　トは145円です。
・本日例会終了後、臨時
　総会を行います。
・今期、ＲＩ会長の急遽
　交代により、クラブ計

画書は仕上がり次第配布いたします。
・来週、再来週は委員会活動計画の発表です。
・レターボックスに入っているネクタイとス
カーフは、入会記念と家庭記念の記念品で
す。ガバナー訪問や創立夜間等々、東クラ
ブの団結を示す意味も踏まえてつけていた
だきたいと思います。

●会長／西森良文　●幹事／野町和也　●雑誌会報委員／押栗全志・森田倫光
●例会日／毎週水曜日12：30PM～1：30PM　●例会場／ザ クラウンパレス新阪急高知　（088）873－1111
●事務所／高知放送南館８階　〒780－0870　高知市本町3－3－39　　　　　　直通（088）824－8660

　ホームページアドレス（PC・携帯共通）http://www.kochi-east-rc.com　メールアドレス　事務局／hcrc@coffee.ocn.ne.jp　広報ＩＴ委員会／info@kochi-east-rc.com
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　改めまして、2025－2026年度の会長を務め
ます西森でございます。１年間よろしくお願
いします。
　今年度からＲＩの年度テーマがなくなり、
その代わりに会長メッセージが発表されるこ
とになります。当時、会長エレクトであった
ブラジルのマリオ・セザール・マルティンス
・デ・カマルゴさんが「よいことのために手
を取り合おう」のメッセージとともに「ロー
タリーの最大の財産は、その歴史でもプロジ
ェクトでも、比類のない世界的広がりでもあ
りません。それは会員です」というメッセー
ジを発表されました。ただ、このマリオさん
は、６月８日に突然辞任をされて、急遽イタ
リアのフランチェスコ・アレッツオさんが、
６月15日付けで会長エレクト、７月から会長
に就任されました。会長メッセージは、変更
はありませんが「変革とは戦略から始まるも
のではない。変革は一人一人の人格やお互い
の接し方から始まります。どのように耳を傾
け、サポートし、奉仕するかということから
始まるのです」というメッセージを発表され
ています。
　2670地区のテーマは、織田英正ガバナー
（高知南ＲＣ）が「地域密着のロータリーを
目指そう」と発表されています。
　東ＲＣは本年度で創立57年目を迎えます。
私と一つ違いです。創立以来、この素晴らし
いクラブを育んでこられたメンバーの皆さま
方に、改めて敬意を表します。今、ロータリ
ーは時代とともに大きく変わろうとしていま
す。ロータリーは時代の変化に対応し、変革
し、前進していく必要があります。では、何
を変化させていけばいいのでしょうか。ただ
ただ変化をすればいいものではありません。

守っていくべきものもあるのではないかと考
えます。
　使い古した言葉ではありますが、日本には
古来より「温故知新」という言葉があります。
また、過去にはロータリアンであった、ウィ
ンストン・チャーチルが「過去を遠くまで振
り返ることができれば、未来もそれだけ遠く
まで見渡せるだろう」という名言を残してい
ます。
　今一度、ロータリーの原点を見つめ直して、
当クラブが未来に向かってさらに発展してい
くためには何が必要か。どこをどう変化させ
ればいいか、クラブの未来につながっていく
かを、皆さまと考える１年にしたいと思いま
す。
　そこで、本年度の当クラブのテーマを「高
知東ＲＣメンバーとして矜持を持ち、他者を
慮ろう」とさせていただきました。奉仕の理
念と親睦、この両輪のもとロータリーは I serve
と言われています。基本的には、自分の職業
を通じて地域に、さらには世界に奉仕するも
のと思われますが、その職業奉仕には高潔性
と高い倫理観が求められると考えます。
　日本のロータリーの始祖、米山梅吉翁は
「例会は人生の道場である」と述べています。
また keep your name clean という言葉を大
切にされたそうです。
　例会への出席、そして、例会のみならず、
地区、クラブ、委員会の企画するプログラム
へ参加することにより、その中で多くの会員
と触れ合い、いろいろな意見を聞き、自ら意
見を述べ、和やかな親睦の内に多くの気づき
を得て、初めてそこから学びへと向かえると
思っています。その学びから得られるものに、
品位、品格が備われば、よい方向へ向かって

いけると信じています。
　クラブへの思いは会員一人一人が異なると
思いますが、ロータリー歴の長い方、入会
早々の方、ロータリーを深く勉強された方、
そうでない方、変化を担う会員、それ以外の
会員も個性豊かな会員の多様生を尊重し、お
互いに認め合う中で、少しだけ他者を慮る気
持ちを持っていただきたい。その一歩が多く
の気づきをもたらしてくれるはずだと考えて
います。そのほんの少しのプラスが、やがて
自分自身にとってのプラスになって返ってく
ることを願っています。ぜひ、他者をおもい
やる気持ちをより一歩進めて、他者を慮る姿
勢へとアップグレードしていただきたいと考
えています。
　本年度の具体的な目標は、
１．例会出席率100％の継続
 多くのホームクラブへの出席のご協
力をお願いします。

２．もっと例会を楽しみましょう
 例会時の食事時間をできる限り確保
して、会員同士の語らいを中心に、大
切に考えて、いろんな雑談の中で、会
員同士で親睦を深めていただければと
思っています。

３．さらなる親睦を
　例会はもちろん、様々なプログラム
への積極的な参加をお願いします。会
員の皆さん、水曜会、ご家族も含めて、
今まで以上に参加をして、親睦を図っ
ていただきたいと思います。

４．もっと東ＲＣを学びましょう
　本年度より、地区補助金事業の企画
・立案を題材に会員全員で取り組みた
いと考えています。今まではロータリ
ー財団委員会中心に、責任の重い、
ハードルの高い事業に取り組んでいま
したが、補助金事業を財団から１回切
り離して、本年度は試験的に五大奉仕
を中心に、皆さんと一緒にできるよう
な具体的な施策を企画、考えていきた
いと思っています。

５．水曜会との交流、親睦をさらに深めま
しょう
　当クラブの歴史を語る上で、忘れて
はいけないのが水曜会の存在です。親
密な関係性を今後も当クラブの特徴と
して定着、発展させるべく、会員の皆
さんのご理解とご協力を切に願ってい
ます。水曜会もメンバー数が少なくな
ったり、高齢化も進んでいます。皆さ
んのご家族、参加していただける方、
あるいはそういった環境づくりをお願
いします。

　最後に、私自身、ロータリーについてはか
なり不勉強です。皆さんとともにロータリー
を考えながら、笑顔あふれる１年になればと
思っています。野町幹事とともに精一杯努力
をしてまいりますので、何卒皆さま方の寛容
の精神とお力添えをよろしくお願いいたしま
す。　

•西森良文　いよいよ新年度スタートします。
皆さま、ご協力よろしくお願いします。誕生
祝い、入会祝いと併せて。
•竹村克彦　西森良文さん、野町さん、１年
間よろしくお願いします。
•中西克行　新年度のスタートにあたり少し
ですが。
•石井春年　早いもので３年目になります。
初の出席委員として、今年もよろしくお願い

します。
•土居祐三　いよいよ新年度スタートです。
皆さんよろしくお願いします。暑いけど、頑
張りましょう。
•髙橋卓弥　佐野さん、中越さん、１年間お
疲れさまでした。西森会長、野町幹事、１年
間よろしくお願いします。
•鬼田知明　西森会長、野町幹事、メンバー
の皆さま、１年間よろしくお願いします。
•前川美智子　西森会長、野町幹事、１年間
よろしくお願いします。ＳＡＡさんのおそろ
いのスーツすてきです。来週からスカーフ着

議長　ただ今より、臨時総会を始めます。資
料はレターボックスに入れています。
本日総数51名中43名のご出席をいただいてお
り、本総会はクラブ細則第４条第３節の会員
総数の３分の１以上の出席を満たしており、
成立いたします。
　早速審議に入ります。第１号議案「2024－
2025年度決算報告について」前年度会計の須
賀会員が退会されていますので、細則に則り、
前年度会長の佐野会員にお願いいたします。

佐野会員　2024－2025年度　高知東ＲＣ決算
報告　

議長　佐野会員、事細かに、丁寧にありがと
うございました。
　続きまして、監査報告に移ります。監査報
告は前年度監査の寺村会員よりお願いします。

監査報告　去る６月18日に監査を行いました。
結果、全ての会計処理は健全かつ適正に処理
をされていたことをご報告いたします。
　
議長　寺村さん、ありがとうございました。
　それでは、決算並びに監査報告につきまし
て、何かご質問はございませんでしょうか。
ないようでしたら採決に移ります。2024－
2025年度決算報告に賛成の方の拍手をお願い
いたします。

（承認の拍手）

議長　ありがとうございます。
　では第1号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　続いて、第２号議案「2025－2026年度予算
案」の審議に移ります。野町幹事、説明をお
願いいたします。

野町幹事　2025-2026年度予算（案）を説明

議長　野町幹事ありがとうございました。こ
の予算案につきまして、ご質問はないでしょ
うか。

浦田会員　先程の野町幹事の予算案の説明の
中で、予算経費節減のために例会開催を減ら
したとの説明がありましたが、先程の会長の
運営方針にもあったように例会開催はロータ
リー活動の中でも最も大事なことだと思いま
す。かつて国際ロータリーの定款変更で例会
開催義務の大幅緩和があり、例会開催を減ら
したクラブもある中で当クラブは全会員の意
思を反映して従来通り週４回の例会開催を細
則に反映してきたわけです。よって、この度
予算経費削減のために例会開催数を減らすと
は本末転倒だと思います。

野町幹事　昨年度39回の例会に対して、今期
は34回の例会になっています。この中に、来
期の予定表も資料として入っていると思いま
すが、通常のロータリー休日・４日に加えて、
定款に則った休会という形で休みを増やして
います。

浦田会員　例会開催数を減らすというような
決定は会長幹事のみで決められることではな
いと思うのですが、どうなっているのですか。

議長　手元に資料がなくて、細かい細則の何
条というのはあれなんですけども、浦田さん
のおっしゃっているのは、例会の回数の変更
というようなご理解でお話いただいたと思う
んですけど、例会の回数変更をしているわけ
ではなくて、通常の祭日の振替をして休会を
取っているというわけです。別に、月の例会
数を変更しているという、幹事の説明に、
ちょっと抜かりはあったんですが、そういう
形ではなくて、休みの振替を例会日に合わせ
てるという認識です。
　祭日がその週にあるときに、休会ができま
すよという細則があるんですよ。その関係で、
要は祭日分を振り替えて休会にさせてもらっ
ているという形です。

野町幹事　すみません、私の説明不足で申し
訳ないんですが、勝手に決めたというわけで
はなくて、定款・細則に則って決めておりま
す。先ほど、会長が説明しましたように、週

用します。１年間よろしくお願いします。
•福岡満喜子　前会長・佐野さん、幹事・中
越さん、１年間お疲れ様でした。西森会長、
野町幹事、よろしくお願いいたします。今年
のＳＡＡは最強メンバーですね。
•寺村　勉　新年度のスタートですね。西森
会長、野町幹事、よろしくお願いします。ま
すます楽しいロータリーになりそうです。
•山下龍祐　誠に勝手ながら、仕事の都合に
より、今期はお休みさせていただきます。突
然のお願いとなり、クラブの皆さまにはご迷
惑をおかけいたしますことを、心よりお詫び
申し上げます。来期には、再びクラブ活動に
復帰し、皆さまとともに奉仕を精神を分かち
合えることを楽しみにしております。今後と
も、クラブのますますのご発展と、皆さまの
ご健勝をお祈り申し上げます。
•今西　博　親睦委員長を務めます。会員の
皆さまが楽しく積極的に参加できるような委
員会にしたいと思います。１年間よろしくお
願いします。
•岡﨑勇樹　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。

•松本隆之　入会記念祝い、妻の誕生日祝い
のお礼です。「あんぱん」１日３回見て頑張
ってます。
•藤田健治　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•押栗全志　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。今年度もよろしくお願いします。
•永野正将　妻の誕生祝いありがとうござい
ます。
•西山正純　入会記念品ありがとうございま
す。雑誌・会報委員会の写真撮影係も終わり、
本日よりくつろぎながら出席しています。押
栗委員長、雑誌・会報委員の皆さん１年間頑
張ってください。
•浦田健治　入会を許されて、はや20年にな
ります。これからもよろしくお願いします。
•猿田隆夫　入会記念、すてきなネクタイあ
りがとうございました。ですが、残念なこと
にメイドイン・チャイナでした。
•ＳＡＡ　１年間よろしくお願いします。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件

に祝日がある場合、休日にできるという定款
がありますので、それに則って休日を増やし
ております。それと、今期は水曜日が祝日と
いうのも２日ぐらいございまして、そこら辺
で、普通の例会が34回という形になっていま
す。

議長　改めて、また幹事の方からメールをさ
せていただきます。すみません、手元に資料
がなくて、申し訳なかったです。単純に、例
会の全体の回数を故意的に、単純に減らすと
か、他クラブであるような例会回数を基本的
に変えていますよという形ではなくて、休日
変更という形でさせていただいております。

浦田会員　ありがとうございました。

議長　よろしくお願いします。他に、特にご
質問等々ないでしょうか。
　ないようでしたら、2025－2026年度予算案
に賛成の方は、拍手をお願いいたします。

（承認の拍手）

議長　第２号議案について、満場一致で可決
いたしました。
　これで議案が全て終了いたしましたが、そ
の他にご提案等ございませんでしょうか。
　ないようですので、これで臨時総会を終了
いたします。ありがとうございました。

■高知東ＲＣ当面の日程
７月23日㈬　役員会
７月30日㈬　ロータリー休日

８月６日㈬　定例理事会
８月13日㈬　休会（お盆休み）
８月27日㈬　時間変更例会
　　　　　　（ザ クラウンパレス新阪急高知）
　　　　　　役員会（例会前）

● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ（チビニコ含む）

79,000円
78,750円
157,750円

７月２日
今期の累計

● 出席率報告 ●

７月２日
６月18日

総数
－4 51
－8 53

出席
44
34

欠席
2
0

メイク
アップ HC出席率

86.27％
64.15％

出席率
95.74％
100％

1
11
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